
一    般    質    問 

（令和３年第３回定例会） 

９月６日（月） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「自由民主党」  江野澤 隆 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新型コロナウイ
ルス感染症につい
て 

 
２．かわまちづくり
計画について 

 

 
３．生産緑地につい
て 

 
 

４．農業振興につい
て 

 
５．都市マスタープ
ランについて 

１ 感染者数の推移について 
２ 感染拡大防止に向けた本市の取組について 
３ ワクチン接種について 
 
１ 阿宗橋一里塚整備工事の進捗状況について 
２ 八千代橋水辺拠点の整備予定について 
３ 船の運航についての検討状況について 

 
１ 現在の生産緑地の指定箇所数、面積について 
２ 特定生産緑地の指定同意の見込みについて 
３ 生産緑地の追加指定の考えについて 
 

１ 土地改良事業の概要及び進捗状況について 
２ 今後の整備計画及び費用負担等について 
 
１ 進捗状況について 
２ 今後の予定について 

 

９月６日（月） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「市民クラブ」  西 村 幸 吉 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 

 
 
 
２．市庁舎建設 
 
 

３．防災道の駅 

１ 新型コロナウイルス関連施策のさらなる充実 

２ 上高野原連合自治会館への投票所の再設置 
３ 八千代バラのまちづくり条例の制定について 
 
１ 市長の庁舎建設への考えと今後の対応 
２ 庁舎建設に係る建設費について 
 

１ 従来の道の駅の目的、機能の見直しと拡充について 
２ 今後のスケジュール 
３ 施設整備費用と国・県・市の負担について 
４ 機能充実のための策定方法について 
５ 計画の策定はどの部署が担当するのか、または新たに
専門部署をつくるのか 

６ 平時の施設、オープンスペースの管理・運営の在り方
と有効活用について 

７ 新川かわまちづくりに合わせて計画策定を進めていく
今後の取組について 

 



９月６日（月） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．デジタル社会へ
の対応 

 
 
２．安心・安全のま
ちづくり 

 

３．福祉と防災 
 
 
４．成年後見人制度
の促進 

１ 本市のこれまでの取組 
２ 市民サービスの拡充策 
３ 教育ＧＩＧＡスクール対応 
 
１ バリアフリーのまちづくり 
２ 通学路の安全対策 
 

１ 福祉連携による個別避難計画の促進 
２ 体育館避難所の整備状況 
 
行政の取組状況と対策 

 

９月６日（月） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．２０２０年度決
算について 

 
 
２．阿蘇・米本地域
の学校統廃合につ

いて 
 
３．通学路の安全対
策 

１ ２０２０年度決算の評価 
２ 財政の課題と市民要求 
３ コロナ対策に万全を尽くしたか 
 
１ 住民説明会の開催こそ必要 
２ 貴重な子供が輝く学校 

３ 団地に小学校を残し、阿蘇小学校も残せ 
 
１ 通学路改善の進捗は 
２ 調査で分かった危険箇所 
３ 改善の取組と県への予算要求 

 



９月６日（月） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「  絆  」  塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市庁舎建設事業
について 

 
 
 
 
 

 
２．道の駅「広域防
災拠点化」事業に
ついて 

 

３．阿蘇・米本地域
の小・中学校統合
について 

１ 建設事業の現況を再確認 
２ この先の予定は 
３ 現計画の再検討は 
４ 市長選挙中に述べた「大幅な見直し」とは 
５ 建設規模、コストの見直しは 
６ 現市長としての新庁舎建設に対しての熱意と夢 
７ 白紙撤回も視野に入れた再検討は 

 
１ 行政の現状認識は 
２ 今後の事業への可能性とメリットについて 
 
 

１ 「阿蘇米本学園」の経緯 
２ 教育委員会として理想とする義務教育学校とは 
３ 義務教育学校の先進的な取組と教育方針とは 

 

９月７日（火） １人目 

個 別 質 問 順 序 １ 植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代医療セン
ター 

 

 
 
２．生活困窮者及び
高齢者対策 

 
 

 
 
３．地域問題 

１ コロナ禍での医療センターの位置づけと役割 
２ 感染者の受入れ状況 
３ 診療体制とスタッフの確保 

４ 経営状況 
 
１ 生活保護利用状況 
⑴ 相談延べ件数と申請件数 
⑵ 扶養照会のその後 

２ 生活困窮者自立支援金の実態 

３ 補聴器購入に助成を 
 
１ 旧八千代台東第二小学校跡地広場について 
⑴ 管理・運営体制 
⑵ 維持管理等運営費の考え方 

２ 八千代台南の三菱ＵＦＪ銀行脇の交通安全対策 

 



９月７日（火） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 辰 己 百 恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．道の駅について 
 
２．子育て世代包括
支援センター「や
ちっこ」について 

 
３．第２次やちよ男

女共同参画プラン
について 

 
 
４．八千代市地域福

祉計画について 

道の駅やちよの現状 
 
１ 「やちっこ」の概要 
２ 「やちっこ」設置による取組 
 
 
１ 男女共同参画についての意識の変化 

２ やちよ男女共同参画プランとは 
⑴ 前回のプランと今回のプランの違い 
⑵ 実際の取組 

 
１ 八千代市地域福祉計画はどのようなものか 

２ 市と社会福祉協議会の連携は 

 

９月７日（火） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．魅力あるまちづ
くり 

 
 
 

２．地域問題 

１ 市民満足度調査の結果から見る課題と対応 
２ 市制施行５５周年記念事業 
３ 京成大和田駅開設１００周年記念行事 
４ 景観ライブカメラの整備 
 

１ 高津支所移転について 
２ 高津団地の買物弱者の現状と今後の対応 
３ 八千代緑が丘駅周辺のバリアフリーの整備 
４ 八千代１号幹線沿いの防災情報伝達について 

 



９月７日（火） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新型コロナウイ
ルス感染症対応に
ついて 

 
２．教育について 
 
 

３．土地利用の方向
性と次期都市マス
タープランについ
て 

 

４．地域問題につい
て 

１ ワクチン接種について 
２ 感染拡大状況とその対応について 
 
 
１ コロナ禍での学校教育について 
２ 新学習指導要領について 
 

１ 安定した税収確保に向けた土地利用について（京成線
沿線活性化） 

２ 自然災害から守られる安心・安全につながる土地利用
について 

 

１ 旧八千代台東第二小学校跡地の利活用について 
２ 都市計画道路３・４・１２号線について 

 

９月７日（火） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．ちば北西部消防
指令センターにつ
いて 

 

２．高津南保育園の
耐震整備について 

 
 
 
３．村上橋補修、耐

震補強について 
 
 
 
４．市職員人事につ
いて 

１ 新設された同センターの活動状況は 
２ 現在の同センターの１１９番の状況は 
 
 

１ 高津南保育園の耐震整備の手法をまとめた経緯は 
２ 新園舎の建設後、現在の園舎が建っている用地の活用
方法は 

３ 耐震整備の現在の進展と今後の予定は 
 
１ 今年度から来年度まで村上橋の補修及び耐震補強を行

うが、実施の経緯を 
２ 村上橋のほかにも新川大橋等の橋梁があるが、村上橋
を優先する理由は 

 
１ 本市の人事施策の全体像は 
⑴ 人事異動の基準は 
⑵ ⑴を実施するとき注視している点は何か 
⑶ ⑴、⑵を実施するときの担当部局の方針は 

２ 本市人事の基になっているアクションプランとは 
⑴ 当プランの主目的は 
⑵ 当プランでの人事に関する取組を示せ 

 



９月８日（水） １人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代市少年自
然の家について 

 
 
 
２．東葉高速鉄道の
運賃引下げについ
て 

 
３．習志野駐屯地・
演習場問題 

 
 
 
４．中小企業支援 
 
 
 
 
 
５．地域問題 

１ 廃止は市長の最終判断ではないと理解していいのか 
２ 教育委員会の考えについて 
３ 官民連携の考え方について 
４ 八千代市の子供にとってかけがえのない施設である 
 
１ ２０１９年の国土交通省への申入れについて 
２ 長期債務の利子と残債について 
３ 長期債務の無利子化を国へ強く要望すべき 
 
１ 木更津駐屯地配備のオスプレイの飛行訓練の実態につ
いて 

２ 市街地での降下訓練はやめるべき 
３ 「土地利用規制法」について 
 
１ キャッシュレス決済ポイント付与事業 
⑴ 第３弾の費用と成果 
⑵ 本事業の総費用 
⑶ 本当に困っている事業者への救済なのか 

２ 市独自の給付策が必要 
 
緑が丘西地域の計画道路について 

 

９月８日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．拡大するコロナ
禍への対策に関連
して 

 
 
 
２．庁舎建て替え計
画に関連して 

 
 
 
 
 
３．下水道浸水被害
軽減総合計画に関
連して 

１ 拡大する感染にどのような対策を実施しているのか 
２ 福井県のように野戦病院建設を県に要請するべきでは
ないのか 

３ 生活困窮、経営難への継続的追加支援事業を実施する
べきではないのか 

 
１ 建て替え計画の延期について 

計画延期の根拠と再開の条件は 
２ 計画の見直しについて 
⑴ 服部市長の計画見直し発言の真意は 
⑵ 早急な耐震対策こそが急務ではないのか 

３ 敷地内の桜の木伐採について 
 
１ 工期の延長について 
２ 当初事業費からの大幅増額について 
３ 工事による防災効果について 

 



９月８日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民の安心・安
全 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
２．市民の命を守る
取組 

１ 新型コロナウイルス感染症 
⑴ ワクチン接種とともにＰＣＲ検査の拡充で感染拡大
を抑える取組を 

⑵ 十分な支援で市民の暮らしを守る（中小企業支援、
医療従事者支援） 

⑶ 感染爆発、クラスターに対する市の対応 
⑷ 自宅療養者に対する対策 

⑸ 救急搬送について 
２ 防災対策 
⑴ コロナ禍の避難所対策 
⑵ 自助を強調するのではなく、公助の役割を発揮する
よう求める 

３ 通学路の安全対策 
⑴ 危険箇所の調査結果 
⑵ 危険箇所への対応 

 
１ 国民健康保険料 
⑴ 子供の均等割廃止 

⑵ 保険料の減額 
２ 後期高齢者医療の窓口負担は原則１割 
３ 子ども医療費助成制度を高校卒業まで拡充 

 



９月８日（水） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 澤 田 新 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設につい
て 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
２．空き家対策の推

進について 
 
 
 
３．生産緑地の２０
２２年問題につい

て 

１ （仮称）八千代市児童発達支援センター・すてっぷ 
２１大和田複合施設整備について 
⑴ 現在の進捗状況は 
⑵ 住民説明会での質疑や要望の内容は 
⑶ 今後のスケジュールは 

２ 義務教育学校（阿蘇米本学園）について 
⑴ 現在の進捗状況は 

⑵ 義務教育学校設立に伴う廃校予定の３校の利活用に
ついての方向性は 

３ 学校給食センター東八千代調理場整備の進捗状況は 
 
１ 現時点での空き家の状況と対応策は 

２ 令和２年度の取組は 
３ 空家等対策計画の内容について 
４ 実効性のある具体的な対策は 
 
１ 特定生産緑地制度とは 
２ 現在の生産緑地の区域・面積・地権者は 

３ 特定生産緑地制度の指定の同意件数は 
４ 今後の方向性としてどう対応していくのか 

 


